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San Giovanni Valdarno 11-10-2016 

 

Al Presidente del Consiglio Comunale  
Sig. Romoli Andrea  

Al Sindaco  
Dr . Maurizio Vilìgiardi 

 

INTERROGAZIONE 

Oggetto:  Registro dei Tumori 

 

Premesso che  

nel consiglio comunale di maggio 2016 ho presentato una interrogazione sul registro dei tumori alla quale il 

sindaco non ha risposto in consiglio riservandosi di rispondere per scritto,  ma questo ad ora non è stato 

fatto. 

 

Dato che c’è stata  la presentazione dei primi dati di salute del Valdarno da parte dei responsabili del 

registro dei tumori Toscano  ma è avvenuto a  stanze  chiuse, nella conferenza dei sindaci, alla sola 

presenza del Calcit. 

Dato che questi primi risultati  non risultano essere  pubblicati  da ISPO nel  registro Tumori Toscano 

Dato che questi dati  e la relazione dei referenti dell’ISPO,  ancora non sono stati divulgati ,  neanche a tutti 

gli  addetti ai lavori . 

Dato che nel consiglio comunale del 28 Luglio, il sindaco in una  comunicazione ha illustrato a grandi linee 

l’analisi dei primi dati fornita dall’ISPO  riferita  ai ricoveri ospedalieri dal 2000 fino al 2015. 

Dato che nella comunicazione il sindaco riferisce che i ricoveri ospedalieri non possono considerarsi 

complessivi di tutti i casi tumorali del Valdarno (alcuni soggetti vengono ricoverati per complicanze da 

tumore e molti soggetti vengono  trattati ambulatoriamente e risultano quindi imputazioni diverse dalla 

048) ma  che comunque l’ Analisi  evidenzia “un trend in diminuzione delle casistiche rispetto agli anni 

passati “ ; “andamento in discesa dovuto sicuramente alla diminuzione del numero delle casistiche tumorali 

nel nostro territorio “. 

Dato che non è stato specificato se i ricoveri ospedalieri si riferiscono a soggetti del Valdarno ospedalizzati 

in qualsiasi ospedale italiano o  a soggetti ospedalizzati in ospedali del  Valdarno e questo fa la sua 

differenza 

Dato che il periodo temporale a cui si riferisce questa prima analisi (2010-2015), fa parte di quel periodo di 

transizione in cui la raccolta dati non era finalizzata al registro dei Tumori e  presenta un vuoto di 5 anni  

Dato che dai rappresentanti del registro tumori Toscano fu spiegato che i dati per gli anni mancanti 

sarebbero stati estrapolati ed avrebbero avuto significato là dove gli elementi lo permettevano. 
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DATO che il  Registro regionale tumori è volto a: 

a) produrre analisi dei dati di incidenza, mortalità  sopravvivenza e prevalenza dei tumori; 
b) descrivere il rischio della malattia per sede e per tipo di tumore, età, genere ed ogni altra variabile dì 
interesse per la ricerca scientifica; 
e) svolgere studi epidemiologici sui fattori di rischio dì tumori, sugli esiti degli interventi di diagnosi 
precoce, delle terapie e dei percorsi dìagnostico-terapeutìci; 

 

Poiche’ dal registro TUMORI dovrebbero  emergere informazioni  e indicazioni significative  sulle quali  

investire le risorse pubbliche sanitarie e quelle private dei cittadini ,vedi Calcit 

Poichè per gli addetti ai lavori sia nel campo della prevenzione primaria (studiare le cause ) e prevenzione 

secondaria (diagnosi precoce)  è necessario avere analisi per  aggregati di dati significativi. 

Poiché mi è sembrato di capire che dalla conferenza dei sindaci ISPO è stato incaricato di fare una 

“selezione maggiore”  dei dati tra gli individui tra i 30 e 50 anni  

Poiché ritengo  auspicabile che a indirizzare ISPO in particolari approfondimenti di settore siano solo figure 

professionali adeguate (come  gli epidemiologi) attraverso approccio  scientifico .   

Poiché abbiamo presentato due mozioni approvate all’unanimità in cui si chiedeva Il “registro dei Tumori 

del Valdarno” e non analisi specifiche via via , di dati parziali o generali. 

Poichè come comunicatoci nelle varie sedi e commissioni  il registro Tumori è partito ufficialmente in tutta 

le sue  giuste modalità di raccolta e elaborazione dati all’inizio di questo anno. 

Poiche’, se veramente il registro TUMORI è partito a gennaio 2016, già a gennaio 2017 si potrebbe 

conoscere la situazione di tutto un anno del registro tumori del nostro territorio, basilare per scelte e 

decisioni future se  per i vari tipi di tumore sarà in grado di fornire dati di prevalenza, di incidenza mortalità 

etc  sulla popolazione residente nell'area,  

Poiche’ se si riuscisse anche ad avere la famosa "geolocalizzazione", sarebbe possibile  anche monitore i 

percorsi fatti dai pazienti per la diagnosi, conoscere quali terapie sono state effettuate ecc.  e si  potrebbe 

fare pianificazione sanitaria degna di questo nome 

Poiché sarebbe importante che la popolazione, oltre e gli addetti ali lavori,  conoscessero cosa è un registro 

tumori, i dati del registro tumori, quali dati raccoglie, quale è la situazione attuale del nostro territorio, 

perche è importante  fare prevenzione  primaria e  secondaria . 
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 Tutto ciò premesso e considerato  

Sono a chiedere : 

1) che venga data risposta alle domande dell’interrogazione precedente.  

a) Come era stata formulata la richiesta dei dati sulla salute del valdarno, nella lettera formale 

inviata all’ISPO in qualità di presidente della conferenza dei sindaci del Valdarno,  

b) Se sono  state portate delle motivazioni per giustificare la necessità di avere presto questi 

risultati per il nostro territorio. 

c) Come si prevede di rendere pubblici i dati del registro tumori 

2) questa prima analisi come dobbiamo considerarla? è utilizzabile nell’ambito degli scopi che si 

prefigge il registro dei tumori?  

3) questa prima analisi fatta dall’ ISPO con i relativi dati ,  come mai non è stata ufficialmente 

pubblicata e diffusa  agli addetti del settore? 

4) questa prima analisi è fatta su dati reali o estrapolati?  

5) perché è stata fornita un’analisi basata sui soli ricoveri ospedalieri? Altri dati non ci sono? 

6) I ricoveri ospedalieri si riferiscono all’ospedalizzazione di soggetti in tutto il territorio italiano o solo 

in quello valdarnese?  

7) Perché durante la conferenza dei sindaci avete chiesto all’ISPO una “selezione maggiore”  dei dati 

tra gli individui tra i 30 e 50 anni?  Avete chiesto di suddividerli per genere? da dove emerge la 

richiesta di questo aggregato? È venuto fuori dall’analisi presentata da ISPO o dall’esterno? 

8)  a distanza di un anno dalla sua partenza  dal registro dei tumori, è vostra intenzione adoperarvi per 

chiedere che si possano avere i risultati completi ufficiali del registro dei tumori del nostro 

territorio almeno dell’anno 2016, nella maniera che le finalità del registro prevede( dati di 

prevalenza (ossia tutti i malati), di incidenza (ossia i nuovi casi diagnosticati nel 2016) , di mortalità 

specifica (ossia quanti sono morti per ogni determinato tipo di tumore) suddivisi almeno per genere  

fasce di età e patologie (secondo la codifica 048))?.  

9) è vostra intenzione sollecitare e attivarvi per le pratiche necessarie per la famosa 

"geolocalizzazione” per gli abitanti del nostro territorio?  

10) è vostra intenzione adoperarvi per un evento pubblico divulgativo con i referenti del registro 

tumori toscano, per spiegare bene al popolo che ignora cosa è un registro tumori quali dati 

raccoglie, quale è la situazione attuale del nostro territorio,  perché è importante fare prevenzione 

e partecipare agli screaning ? 

 
SI RICHIEDE RISPOSTA SCRITTA ED ORALE IN CONSIGLIO COMUNALE 

    

La  sottoscritta 

Catia Naldini 

Gruppo Consiliare Cresce San Giovanni 


